

XIII Congreso Venezolano de Insuficiencia Cardíaca- III Congreso Latinoamericano de Insuficiencia Cardíaca “Dr. Julio Acosta Martínez”

XIII Venezuelan Congress of Heart Failure - III Latin American Congress of Heart Failure “Dr. Julio Acosta Martinez”

Dra. Raquel E. González Hormostay¹

¹Médico Cardiólogo. Especialista en Ecocardiografía. Unidad de Insuficiencia Cardíaca ASCARDIO. Barquisimeto, RB de Venezuela.

Los días 13 al 15 de junio de 2024, se llevó a cabo en la ciudad de Valencia Estado Carabobo, el XIII Congreso Venezolano de Insuficiencia Cardíaca - III Congreso Latinoamericano de Insuficiencia Cardíaca “Dr. Julio Acosta Martínez”, coordinado por la Fundación Venezolana de Insuficiencia Cardíaca (FUNVIC), contando con una calurosa bienvenida a cargo del Dr. Carlos Delgado Cardiólogo Presidente de dicha fundación, donde se narró la secuencia histórica de los últimos 20

años, donde esta instancia ha trabajado por mejorar el abordaje del paciente con insuficiencia cardíaca, en enlace con diferentes especialidades médicas y con el apoyo de la empresa farmacéutica.

Es importante resaltar, que como es costumbre se realizó esta jornada teniendo como epónimo a un cardiólogo de impacto nacional, como lo es, el Dr. Julio Acosta Martínez, cardiólogo de origen Oriental (Carúpano-Estado Sucre) con ejercicio médico en la capital del país, siempre relacionado con la investigación, particularmente en ciencias básicas, pionero en el abordaje de las dislipidemias y ex presidente de la Sociedad Venezolana de Cardiología, diferentes instancias de inherencia docente, así como profesor del posgrado de cardiología del Hospital Universitario, le correspondió al Dr. José Ramón Gómez Mancebo, ex alumno y cardiólogo, la semblanza y en unión a la comitiva y los presentes, así como su señora esposa, un sentido homenaje en vida, que nos motiva con su ejemplo a las nuevas generaciones, a desgastarnos en el apostolado de ayudar al prójimo con nuestra profesión.

En cuanto a la temática, todo el congreso mostró un interés holístico, con expositores de predominio del área Centro Occidental, haciendo un abordaje

CORRESPONDENCIA:

Dra. Raquel E. González Hormostay
Dirección: Prolongación de la Carrera 17 con calle 12, Barrio La Feria, Unidad de Insuficiencia Cardíaca ASCARDIO. Barquisimeto, Lara – RB de Venezuela.
Tel: +58-424-5018240
E-mail: gonzalezraquel84@gmail.com

DECLARACIÓN DE CONFLICTO DE INTERÉS DE LOS AUTORES:

Ningún conflicto de interés.

Recibido en: Junio, 21 de 2024
Aceptado en: Junio, 21 de 2024

desde la epidemiología, criterios diagnósticos, paraclínicos, abordaje de las comorbilidades y pronóstico, así como la incorporación de bloques que conectan la hipertensión pulmonar dentro del flujograma diagnóstico del paciente con disnea y en relación con los diferentes estadios de probabilidad diagnóstica de Insuficiencia cardíaca.

Dentro de los tres días hubo participación activa, con conferencias de vanguardia por parte de los residentes de tercer año de los posgrados de Cardiología del país, con coordinadores de dicho posgrados, liderando y aportando desde la experiencia real, el abordaje del paciente y los retos que se asumen en nuestros diferentes centros de salud.

Se contó con invitados internacionales como el Dr. Cristian Núñez, cardiólogo en representación de la federación Argentina de Cardiología, quien expuso en el ventrículo derecho como protagonista olvidado en la hipertensión pulmonar, así como la Dra. Mildren del Sueldo quien por vía online desde Argentina, por la relación establecida del FUNVIC, vía SIAC, enseñó dentro del bloque de enfermedad cardiovascular en la mujer, sobre la hipertensión arterial sistémica donde un nutrido grupo de mujeres cardiólogos e internistas, abanderadas inclusive hasta en su vestimenta con el llamado “Go Red For Women”, de la ACC, se enfatizó la importancia de la presentación clínica y abordaje de la mujer en riesgo de insuficiencia cardíaca.

Seguido a esto, surgieron tópicos emergentes en cardiología, como cardio-oncología, arritmias

como la FA y la utilización de nuevas técnicas en su manejo, Insuficiencia mitral, cardiopatía isquémica, Manejo actual de crisis hipertensiva, denervación renal, con el apoyo de la Sociedad Latinoamericana de Hipertensión, para este último tema.

Asimismo, muestra de la interrelación de los órganos en esta entidad, se contó con el bloque en conjunto con la Sociedad Venezolana de Neumonología y Cirugía de tórax, donde se anexa temas como el trombo embolismo pulmonar, la IC aguda, apnea del sueño, entre otros.

Durante los 3 días, hubo temas diversos de farmacología, farmacocinética y el impacto en los ensayos clínicos, de los avances en ciencias básicas, en particular, en el paciente con IC, siendo las gliflozinas, como fármacos de vanguardia, los más mencionados e incorporados en los diferentes fenotipos de la IC, en los 3 días.

El día 15 de junio luego del mediodía se realiza la clausura, con el logro de haber compartido, con grandes colegas y sumado ideas que redunden en una mejor atención al paciente con insuficiencia cardíaca, en particular el grupo de ASCARDIO, tuvo la oportunidad, con el apoyo de la institución de asistir, en su totalidad como conferencistas, estando el grupo constituido por cardiólogos clínicos, ecocardiografistas, hemodinamistas, electrofisiólogos, enfermera coordinadora de la unidad APICOR y residentes de cardiología clínica, integrando entonces un éxito y esperando seguir siendo partícipes de la construcción del país.

